

Actualidad

EDUCACIÓN

El Gobierno destina a becas 1.324 millones

El Ejecutivo aprueba la mayor convocatoria de la historia, que llegará a 1,7 millones de alumnos // Habrá una ayuda extra de 150 euros para los buenos estudiantes

V.P.
MADRID

El Consejo de Ministros aprobó ayer la mayor convocatoria de becas de la historia, dando luz verde a una partida de 1.324 millones de euros que se traducirá en ayudas al estudio para más de 1,7 millones de estudiantes. La cantidad destinada a becas supera en 66 millones la convocatoria anterior, lo que supone un incremento del 5,28%, según informó ayer el Ejecutivo. Este crecimiento, que supone doblar las dotaciones que había en 2004, ha sido posible porque estas partidas "no se encuentran afectadas por los ajustes derivados del plan de austeridad".

El vicepresidente primero del Gobierno, Alfredo Pérez Rubalcaba, destacó en la rueda de prensa posterior a la reunión del Consejo de Ministros que se trata de "la convocatoria más importante que ha habido en España". "Es la convocatoria de becas con la que vamos a llegar al mayor número de estudiantes que nunca en nuestra historia educativa", recalzó.

Pero al margen del incremento de las partidas, la convocatoria de 2011/2012 trae otras novedades. La primera afecta a los estudiantes universitarios. Así, aquellos que siendo ya beneficiarios de una beca general consigan obtener unos resultados académicos superiores a los estableci-

dos en la normativa para tener acceso a las ayudas, recibirán un complemento de 150 euros anuales para recompensar su buen rendimiento.

El objetivo de esta medida es estimular la mejora del currículum académico de los universitarios españoles. Para beneficiarse de esta ayuda complementaria, los alumnos deberán matricularse de al menos 60 créditos y aprobarlos todos, aunque con algunas excepciones: en el caso de los alumnos de Ingeniería y Arquitectura bastará con que aprueben entre 48 y 54 créditos. El Gobierno estima que, en total, más de 76.000 personas se acabarán beneficiando de estas ayudas adicionales.

El suspenso, penalizado

Otra de las novedades incluidas en la iniciativa, que ya avanzó esta semana el ministro de Educación, Ángel Gabilondo, es que el próximo curso la beca de la matrícula no incluirá el coste de los créditos de los que el alumno se matricule al menos por tercera vez. Esto obliga a los becados que no aprueben una asignatura a la segunda convocatoria a asumir el coste de su matrícula para las siguientes ocasiones que la vaya a cursar.

A los estudiantes de Ingeniería y Arquitectura se les dará una oportunidad más, ya que pagarán a partir de la cuarta convocatoria. Hasta ahora, el Gobierno asumía el

Se espera que el número de becados crezca un 3% en 2011/2012

La tercera matrícula de la misma asignatura no recibirá ayuda

El Sindicato de Estudiantes advierte de que las tasas se van a encarecer

coste íntegro de la matrícula de los estudiantes con beca.

Umbral de renta

Por otra parte, el texto aprobado ayer por el Ejecutivo mantiene los umbrales de renta y patrimonio familiar en el mismo nivel que fue fijado para el curso que finalizará en unas semanas. Con ello se estima que el número de becarios experimente en el curso 2011-2012 un incremento neto de más del 3%.

Otra de las novedades que incluye el real decreto es que, por primera vez, se equipara la cuantía de las becas-salario concedidas a estudiantes universitarios con las destinadas a estudiantes de Grado Superior de Formación Profesional. En ambos casos, la cuantía será de 3.500 euros. Este tipo de ayudas costarán a las arcas estatales casi nueve millones de euros.

Por su parte, las asociaciones de padres más representativas aplaudieron el incremento del presupuesto destinado a becas para los estudios. En este sentido, el presidente de La Confederación española de Asociaciones de Padres y Madres de Alumnos (Ceapa), Jesús Sánchez, valoró la medida pero solicitó al Gobierno un mayor esfuerzo para mejorar las carencias que sigue padeciendo la educación en España. "Agradecemos el esfuerzo al Ministerio de Educación y nos parece bien, pero

pedimos más, porque la educación requiere muchos más recursos", insistió. El presidente de la Confederación católica de Padres de Familia y Padres de Alumnos (Concapa), Luis Carbonell, también agradeció el incremento en la inversión destinada a becas y recordó que el sistema educativo español necesita mejorar todavía bastante. "La educación [en España] requiere muchísimo para que podamos adaptarnos a los países del entorno europeo. Estamos a un nivel muy bajo, por lo que estamos de acuerdo con todas las ayudas económicas que se puedan prestar a la educación", remarcó.

Un "juego de artificios"

Por su parte, el secretario general del Sindicato de Estudiantes, Tohil Delgado, consideró que el anunciado aumento de las becas es "puro juego de artificios", para "ocultar" que lo que en realidad se busca es "encarecer la universidad".

Desde este punto de vista, el sindicato recordó su desacuerdo con el aumento de las tasas universitarias, que según aseguró podrían encarecerse entre un 3,6% y un 7,6%. "Todo esto no hace sino dificultar el acceso de los hijos de la clase trabajadora a la universidad y convertir la educación superior en algo elitista", insistió el representante del Sindicato de Estudiantes. *



Biblioteca central de la

FRACASO ESCOLAR

Baja el abandono tras la ESO por primera vez en una década

PÚBLICO
MADRID

El número de personas de entre 18 y 24 años que abandonaron los estudios tras acabar la Educación Secundaria Obligatoria (ESO) descen-

dió en 2010 por primera vez en la una década. Así lo ponen de manifiesto los datos de la Encuesta de Población Activa (EPA), que presentó ayer en Bruselas el secretario de Estado de Educación, Mario Bede-

ra, en un consejo de ministros Educación, Cultura y Deporte de la Unión Europea. Así, la EPA pone de manifiesto un descenso del abandono escolar del 2,8% de 2009 a 2010.

En concreto, el año pasado



Combatir el abandono, tarea pendiente. MÓNICA PATXOT

la tasa de abandono fue del 28,4%, frente al 31,2% que se registró en 2009. Bedera atribuyó los buenos resultados al esfuerzo de la sociedad, de las diversas administraciones y las partidas económicas asociadas a la Ley Orgánica de Educación (LOE) desde 2006, que han ascendido a 7.000 millones de euros.

Tarea pendiente

Pese a todo, la tasa de abandono escolar aún dista mucho de alcanzar los niveles deseados.



Universitat Pompeu Fabra de Barcelona. MANU FERNÁNDEZ



Obras de demolición del edificio Princesa, ayer en el barrio La Viña. EFE

LAS SECUELAS DEL SEÍSMO» 200 parados rehabilitarán edificios

Un plan de empleo para los lorquinos

PÚBLICO
MADRID

El presidente de Murcia, Ramón Luis Valcárcel, anunció ayer en Lorca la concesión al Ayuntamiento de esta localidad de subvenciones en materia de empleo por un importe de tres millones de euros, para paliar los daños ocasionados por el devastador terremoto sufrido el pasado 11 de mayo.

Las ayudas, enmarcadas en los programas de Empleo Público Local y Talleres de Empleo, permitirán la contratación de cerca de 200 personas sin empleo, que se encargarán de rehabilitar y recuperar aquellos edificios y espacios públicos más afectados por los terremotos. De los tres millones de euros, dos serán para un

programa de Empleo Público Local que permitirá la contratación de unos 150 parados del propio municipio. El resto se destinará a la realización de dos talleres de empleo que supondrán la contratación de otros 48 desempleados.

Contrataciones inmediatas

Las primeras contrataciones se realizarán de forma inmediata, de manera que en el mes de junio empiecen los trabajos de reconstrucción, reparación y rehabilitación de los espacios municipales más afectados, informa Efe.

El jefe del Gobierno murciano indicó que el Ayuntamiento de Lorca determinará en los próximos días las necesidades más urgentes y los perfiles profesionales que se requie-

La patronal desoye las críticas de los ingenieros

La patronal lorquina CECLOR hizo público ayer un comunicado en el que consideró injusto que se haya afirmado que los daños ocasionados por el seísmo se deban a fallos de construcción porque, según la confederación, "es mentira, por lo menos expresado de esa manera". El texto se dio a conocer después de que ingenieros sísmicos, reunidos en Granada en un congreso nacional, hubiesen evaluado datos extraídos sobre el terreno tras los terremotos y achacasen a fallos en la construcción y de albañilería los daños ocasionados.

Siguen los derribos de los edificios marcados con el código rojo

El Consistorio determinará en los próximos días las obras más urgentes

ren. Estos trabajos ocuparán esencialmente a profesiones y oficios vinculados a la construcción, como carpinteros, fontaneros, albañiles y electricistas.

Respecto a las labores de demolición de los 17 inmuebles señalados con el llamado código rojo-rojo por presentar riesgo de colapso estructural, ayer se derribaron dos de ellos, los edificios Benemérita, en el barrio de Alfonso X; y Princesa, en el barrio de La Viña, el más afectado por el seísmo.

Sólo las tareas de demolición del Princesa costarán 900.000 euros, una cantidad similar a la recaudada en el partido amistoso disputado el pasado miércoles entre el Real Madrid y un combinado de jugadores murcianos.

Ayudas a los afectados

Por otro lado, CajaMurcia anunció ayer que adelantará el 100% de las indemnizaciones sin ningún coste para el cliente y que anticipará hasta seis mensualidades de la nómina a los clientes que lo soliciten o la concesión de pólizas de crédito de hasta 8.000 euros. Mientras, los regantes del Segura prevén recaudar dos millones de euros de una cuota voluntaria de un céntimo de euro por metro cúbico de agua.

Finalmente, el Ejecutivo regional acordó conceder la Medalla de Oro de la Región a la ciudad de Lorca y aprobó una declaración institucional de agradecimiento a los que han colaborado tras la tragedia. *

APUESTAS

España exige más control sobre el juego online

PÚBLICO
BRUSELAS

El secretario de Estado de Deporte, Albert Soler, reclamó ayer en Bruselas, durante la reunión de ministros de Deporte de la UE, que las casas de apuestas deportivas

en internet cumplan la ley que regula al sector, tanto en el país en el que se organizan estos servicios como en los de residencia de los clientes, informa Europa Press. Soler aseguró además a sus colegas europeos que la nueva normativa

española, que entrará en vigor la próxima semana, garantiza el retorno de los beneficios de estos juegos al deporte.

El secretario de Estado subrayó también otros "aspectos clave" de la nueva ley española, como la prohibición de participar en el juego a determinados colectivos; la regulación de la publicidad, así como la reglamentación de la protección de los consumidores. Soler concluyó su intervención apelando a la colaboración de los 27 en este ámbi-

to para garantizar "la integridad del deporte".

Los juegos de apuestas deportivas en la red —que suponen el 32% del total— son un negocio que está creciendo muy rápidamente en toda Europa. En la actualidad, hay cerca de 15.000 webs identificadas que ofrecen estos servicios, con ingresos anuales superiores a los 6.000 millones de euros en 2008, según datos del Ejecutivo comunitario, que espera que se dupliquen en 2013. *

Bedera auguró que las políticas educativas que se están llevando a cabo van a permitir que el abandono temprano se reduzca entre dos y tres puntos cada año, de forma que en 2020 se alcance el objetivo que se ha marcado España de una tasa del 15%.

El secretario de Estado de Educación también destacó como un logro ante el consejo europeo de ministros de Educación que la tasa bruta de titulados en ESO mejoró en 4,7 puntos entre los años

2007 y 2009. Así, en 2007, un 69,3% de los estudiantes de ESO finalizaron los estudios. Dos años después, este porcentaje ascendió al 74%.

Bedera explicó que la mejora se ha conseguido al tiempo que se ha mantenido la equidad en el acceso a la Educación. El secretario de Estado hizo hincapié en que hay que tener en cuenta que en el último decenio en España la población inmigrante ha pasado del 1,5% al 9,6% del total. *